
回歸原本的自己：神最有創意的傑作 

以弗所書 2：1-10 

            我們今天所要看的經文，是整本聖經中對基督徒與教會的一個最感人

的宣告：“我們原是祂的工作，在基督耶穌裏造成的……(2:10)“！神以這些經

文來顯明自己是一位有創意的藝術家，祂所特意創造而出的傑作，是為要在

世上做善工。那傑作就是我們！ 

            你知道嗎？根據瑞典藝術專家學院的調查，在市場上流傳的藝術名作

中，有 50%以上的作品被認為是偽造的或是假的。因此大家做了大量的工

作，為要讓收藏家們得以從大量的膺品中辨別真偽。其中一種用來測試真偽

的儀器叫做布魯克 X 光熒光儀，簡稱 XRF: 

            我們這些自認為是基督徒的人，都是神的傑作的一部分，但是我想，

也會有一部分人，雖然認為自己是耶穌真正的跟隨者，但實際上卻並非如

此。要是也有這樣一臺 XRF 儀器可以幫助我們識別真假基督徒，那不是很有

意思嗎？https://www.youtube.com/watch?v=ajeRpezZ92g 

            不過我們雖然沒有這樣的儀器，卻有今天的這段經文：以弗所書 2：

1-10，這段經文可以幫助我們分辨清楚，自己是否真的走在跟隨神的路上。

這十節經文包含了有關“神的意想不到的家庭”中所思考的一系列思想，就像

我們的教會一樣，是因著特定的原因被神創造出來的，是為要一起同做善

工，彰顯主名。使徒保羅在寫這部分的書信時，寫到幾個特征，能幫助我們

辨認出真正的神的工作。下面我們來看看他是怎麽說的。 

神真正的傑作 

第一，他們必定是謙卑的人：我們死在過犯罪惡之中，所有人都是可怒之子

（1：1-3） 

            把所有真正信靠耶穌的人們連結在一起的，是我們對自己的生命有所

虧缺的認識。在過去的兩周之中，我們看到使徒保羅描述了以弗所教會的兩

種信徒：猶太信徒與外邦信徒。在 2：1-2 中，他開始提醒那些新信主的外邦

信徒，他們已經在罪中死亡，但是在第三節，保羅清楚地表明，他所說的外

邦人的問題，與猶太信徒的問題是一樣的。保羅說：在認識基督之前，“我

們所有人都是如此”。 

            因此，保羅在這裏所描述的，既不僅僅是外邦人的問題，也不單是猶

太人的問題。他所講的，是人類的問題。當談到我們在神面前的地位時，我

們人類所面對的是一個何等的問題啊！保羅在羅馬書中用整整三章來討論這



個問題。然而在以弗所書第二章，他將人類的境況濃縮為三節經文。他說：

我們所有人都 1）已經死了；2）被奴役；3）被定罪。 

離開了基督，我們在神面前都是已死的：你們都死在過犯罪惡之中（2：

1）。 

            這裏的意思是說，此時在教會裏，我們都是活著的，因此我們都能認

識到我們自身的狀況與周圍的物質環境，但是很可能，我們中的一些人在靈

性上已經死了。聖經告訴我們，我們在神面前“重生”之前，這個問題對所有

人都是真實的。聖經說，其原因就在於我們的“過犯和罪惡”。這兩個字表

明，我們都步入了一條明知錯誤的道路。我們都越過了明知不可越過的界

限。我們都做了明知不可做的事，卻沒有做我們該做的事情。一句話：我們

都虧缺了神所命定給我們的生活。這些過犯和罪惡使我們與神隔絕。罪可能

無法殺死我們的肉身，但卻在靈性上殺了我們。 

            因此，靈性上已死的人，可能會認識到，必定有一位神，但是卻不知

祂是天父。因此，今天坐在你旁邊的有可能是一個靈性上死亡的人。你也可

能是其中之一! 我們今天所看的聖經經文會幫助我們辨別我們在靈性上是否

還活著。離開了對耶穌的信仰，我們就是已死的人了。 

            因此第二個問題將第一個問題復雜化了。 

離开了基督，我們就是被奴役的人，我們的肉身可能不會活在神的面前，但

在那毀壞我們的仇人面前，卻是活著的。保羅提到三個敵人：在第二節中提

到今世（今世的風俗）；同一節又提到空中掌權者；第三節提到肉體的私欲

（滿足我們罪性的渴望）。 

            這是一個強大的三重勢力的組合，不是嗎？它們在我們生活中的運作

效果是，即使我們想要嘗試過以弗所書 1:4 所說的“聖潔和無可指責”的美好

生活，我們也做不到。我們一直有所虧缺，虧缺了我們自己的道德期望，也

虧缺了神的榮耀。結果是，我們都有問題，並不僅僅是那些從不去教會的人

才有問題。並不是像希特勒那樣的壞人才有問題，是我們所有的人都有問

題！因著自己的罪，我們在神的面前都是已死的人。我們沒有力量來靠著自

己不完全的肉體、心智和情感來改變現狀，這就引出了我們的第三個問題。 

離开了基督，我們就是受責罰的人----我們本為可怒之子（2：3）。如果我們

要擁有一個美好而公正的世界，就要懲罰邪惡。很少有人不同意這個基本觀

點。並且神也宣告，祂定會懲罰邪惡。但是我們的境況是，我們都是有過犯

的罪人！這就意味著，我們只要依靠自己，我們就會面臨很大的危險，而且



是永恒的危險。離開了基督，我們就面臨著死亡，被奴役，受責罰。我們面

臨著一個很糟糕的境況！ 

            當保羅在這個部分描述著神所創造的傑作時，他告訴了我們神的救贖

計劃。我的觀點是，我們所有作為神的傑作而蒙神重造的人，都需要面對這

個問題。我們知道，靠著自己，我們沒有希望。因此，神真正的傑作一定是

謙卑的。 

            讓我說得更明白一些，除非我們因著自己的罪與我們對神恩典的迫切

渴慕而謙卑下來，否則我們永遠無法成為神呼召我們要成為的那種教會。我

們也永遠無法接納所有蒙召進入神家裏的人。如此得來的謙卑，才能使我們

成為一個榮耀神的教會。謙卑是真實跟隨主的第一個確據。 

            我們是否真正跟隨主的第二個確據，那就是： 

第二：他們一定要是感恩的人：我們因著神的恩典，藉著在基督裏的信心，

得蒙救贖（2：4-9）。 “當我們死在過犯中的時候，便叫我們與基督一同活

過來。 

            以弗所書 2：3 以無望結束，它指出，我們若是靠著自己，就已經死

了，並且將被奴役、受到責罰。接著，第 4 節以一個強有力的短語為開始：

“然而神……”。神已經準備好在我們的生命中做改變的工作。在 2：4-9 這些

令人深受感動的經文中，保羅首先告訴我們，為什麽神要白白賜給我們那些

我們不配得到、又無法賺取的恩典？第四節說：“神既有豐富的憐憫。因著

祂愛我們的大愛……叫我們…活過來。” 因此，根據神的話語，我要像上周

一樣向大家宣告，無論你曾經做過什麽，也無論你今天是帶著什麽來到教

會，神都以永遠的愛來愛你。正因如此，神已經準備好在你的生命中做你靠

著自己無法做到的事情。 

神要做什麽？ 

拯救行動之一：祂使死人復活。神有豐盛的慈愛，即使我們應當死在過犯之

中，祂仍舊讓我們與基督一同活過來（2：5）。聖經中所說的“使我們活著”

這個短句的意思，就是復活。嬰兒無法使自己的身體出生於世，那些靈性上

死了的人同樣也無法使自己重生。但是，神愛我們，祂已準備好將我們不

配、也無法賺取的東西賜給我們。這就是聖經中所說的“恩典”，正是靠著神

的恩典，我們才得以存活。當你在靈性上活著的時候，你就會知道，聖經不

再是一本書，而是父親對你的愛與指導。講道對於你也不僅只是演講而已，

而是一個了解神和聆聽從神而來的信息的機會。耶穌不再只是一個好人，或



是一個宗教導師，而是你的主和拯救者。神使你活在一個以前未曾知道的世

界裏。 

拯救行動之二：神提拔被奴役之人，使我們與基督一同復活（2：6a）。 當

你活在神面前時，你會開始感受到新的道德渴慕，你渴望知道神希望你如何

生活。 而且，伴隨著這一點，你會開始發現一種新的道德力量，使你為神而

活，這種力量是以前你所未曾經歷的。然而這種情況的發生並不像你希望的

那樣快。我們被提升、並從舊日的束縛和舊有的生活方式中擺脫出來的過

程，需要逐步的完善，而這需要時間。但是，使你確信你活在神面前的方法

之一，就是在你對神的愛、對神家的愛，以及在遵守神話語的方面取得“進

步”。 

拯救行動之三：祂擔當了人類當受的責罰，卻使我們坐在得勝的寶座上，

“祂又叫我 

們與基督耶穌一同復活，一同坐在天上”，（2：6b）。 這就像我們在羅馬書

8：1 中 

所讀到的那樣：“如今，那些在基督耶穌裏的就不定罪了！”耶穌過著我們本

應當過的生活，並願意承受我們因罪而當得的刑罰。我們需要怎樣行，才能

在神面前有永活的生命，並從罪中得自由？聖經說，這一切都是神賜下的恩

典。 我們只需憑著信心回應神的作為、接受祂所賜的生命的禮物。請看以弗

所書 2 章：8-9 節所說的：“你們得救是本乎恩，也因著信。這並不是出於自

己，乃是 神所賜的；也不是出於行為，免得有人自誇。” 

            我們唯有回應說：“是的，主啊，我信靠耶穌”，和 “感謝主， 感謝你

送給我們用主耶穌的寶血所換來的恩典。“ 

            神的恩典為我們帶來了根本性的改變，它主導了我們生命中一切的事

物，這改變驅走了自大，並以感恩的心取而代之。我們明白，我們所得的救

恩，需要那位無罪的神子去受死，從此我們再無可自誇之處。 真正的教會永

遠不會是抱怨與發牢騷的教會，而應當是感恩的教會。 

第三，他們一定是服事的人 ---- 與其他在基督裏重生的人一起同做善工

（2:10）。 “我們原是祂的工作，在基督耶穌裏造成的，為要叫我們行善，

就是神所預備叫我們行的。” 

            在第 10 節中，我們終於看到了神拯救並重塑我們的原因。神這樣做

是因為祂想要將一些美好的東西放入那墮落並受損的被造物中，從而顯明祂

的慈愛、憐憫和恩典。在祂永恒的計劃中，祂要使用像以弗所教會那樣不同



於以色列人的外邦人來組成各地的教會，使這些教會像耶穌那樣彼此相愛與

服事。 

            不知大家還記不記得耶穌在馬可福音 10：42-45 中對那些即將成為教

會領袖的人所說的話：“你們知道，外邦人有尊為君王的治理他們，有大臣

操權管束他們。只是在你們中間，不是這樣。你們中間，誰願為大，就必作

你們的用人；在你們中間，誰願為首，就必作眾人的仆人。因為人子來，並

不是要受人的服事，乃是要服事人，並且要舍命作多人的贖價。” 

            而且，你還記得耶穌在為我們所有人獻出生命之前為祂的門徒所做的

事嗎？祂洗了 

他們的腳，然後對他們說：“我向你們所做的，你們明白嗎？你們稱呼我夫

子，稱呼我主，你們說的不錯，我本來是。我是你們的主，你們的夫子，尚

且洗你們的腳，你們也當彼此洗腳。我給你們作了榜樣，叫你們照著我向你

們所做的去做”（約翰福音 13：12-15）。 

            這種事奉的生命，就是保羅所說的“善行”的核心。 我們不是因為“善

行”而得到拯救，但我們得救是為了行善。 我們是因著在基督耶穌裏的信

心，以致在神的恩典中被造而“去行善”......這就是神為我們所定的永恒的旨

意。那麽，為什麽要神拯救我們呢？這不僅僅是為了讓我們去天堂，救恩的

目的是要讓我們去行耶穌所行的各樣善事，這些“善行”能使人知道神的樣

式！我們的特權、責任和呼召就是做善工。 我們在教會家庭中事奉，我們以

愛心來對待鄰舍，我們幫助社區中有需要的人，這才是真正基督徒的心靈和

日常的生活方式。 

            因此我們現在已經準備好，將以弗所書 2：1-10 的 10 節經文聯系在一

起了。 真正的神的傑作是以謙卑為標誌的。 在我們的生活中，如果我們並

不迫切需要神的憐憫，我們就會瞧不起與我們不同的人。 但是當神的恩典與

我們相遇時，我們只有通過仰望那唯一可以誇口的人，才能獲得我們的名

份。 而且，當我們這樣做、並仰望耶穌時，我們會看到，耶穌具有神的本

性，卻願意服事我們，甚至為我們而死（腓立比書 2：5-11）。 

            這讓我們對神的恩典充滿了感恩，以至於我們會問，“主啊，你怎能

讓我活在你的面前？ 而祂說，“我拯救了你們，因此我的榮耀得以彰顯。 我

希望你們能夠愛和服事那些我帶進你們教會大家庭的人們，我也希望你能夠

愛和服事那些我帶進你生命之中的人們。” 

            事奉和做善工的生命是什麽樣的？ 我個人認為，它要求我們在每一天

或遇到每個人時都能有所改變。 我曾詢問教會中的一些人，我們如何能在每



日的生活中看到這種生活方式。 讓我向您展示一下我們教會成員大衛•派克

先生的回應。 

            “我每天的主要目標是，當我每天或每周看到周圍人們的時候，我要

成為他們的鼓勵者。 我爭取每天都在我所租用的辦公室中這樣做： 一句鼓

勵; 一個微笑; 一個禱告。 當然，我也應該是一個好的聽眾，能幫助別人做家

務；在護理機構做誌願者；探訪一個封閉的人；與某些正在經歷悲痛的人同

在，或者寄一封信、一張安慰卡、一段安慰的話語或電子郵件，扶持他們度

過艱難的時刻。我尋求做這些事情，目的是為了榮耀神，並通過照顧祂人來

感謝祂的恩典。” 

            這種生活方式就是一些神學家所說的“福音的內在果效”。它指的是神

在我們裏面作工的大能，使我們在接觸和祝福世人的同時，從帶有罪性的生

活方式之中得以自由。 我們在世上不與罪茍營，而是活出“善行”。 你認識這

樣的人嗎？ 耶穌此時是否浮現在你的腦海之中？ 

            但是我們要記住，首先，我們成為神的傑作，並不是對我們個人而

言，而是對我們作為教會家庭的整體而言。 我們被視為在基督裏合而為一的

人。而且，這種合一發生的主要方式之一，就是我們彼此服事、也在世上並

肩一同事奉。 沒有什麽比我們在彼此服事之時更美好的關系了。 所以我很

清楚，在我們的教會大家庭中，服事的生活就在這裏開始。 當你來到教會

時，你應該總是帶著這樣的心態：“神如何讓我為我的兄弟姐妹們服務？” 

            聖經說，“行善” 就是神創造我們時所命定要我們去做的事情。我們將

在以弗所書第四章看見：神賜給我們每一個人屬靈的恩賜，為要建立起整個

的屬靈家庭。 當我們真正這樣做時，也就是在教會家庭中過著彼此服事的生

活之時，世人就會看到我們有愛心的生命，並知道神在這裏作工。 他們將會

知道，神正在將我們重塑為祂的傑作。 

            你有沒有找到神讓你為這個家庭服務的地方？ 在座的很多人都找到

了。 但是如果你覺得自己目前的事奉還沒有完全發揮神所賜予你的恩賜，那

麽我們今天就想幫助你。 我們將在大廳設有桌子，牧師和教會領袖都會在

場，與您討論如何在這裏做改變的工作。 如果你不在事奉中，這將會是我們



教會這件傑作的缺失，我們就會像個缺了一個圖形的拼圖遊戲！

 

            我的宣教同工南希•史密斯上周寫道：如果我們中的任何一個人沒有事

奉，那麽基督的身體、也就是神的拼圖傑作都將會失去其中的一片。 我們的

才能和恩賜不是為了我們自己的利益，而是為了他人的利益。 我們需要彼此

共同完成這幅圖畫！ 與那些想出以上理念的人並肩事奉是一種快樂！ 從唱

詩到門徒訓練，從禱告到問候，所有的恩賜都可以用來表達神的愛，並將人

們帶入神的國度。 

            下面這幾點，就是我們身為神所創造的傑作的證據：1）我們與基督

分離之後，因著自己所處的狀況而謙卑，2）因著神愛我們，並藉著恩典、

藉著對主耶穌基督的信仰來拯救我們 3）無論我們身在何處，都要做服事的

善工，為他人帶來祝福，為神帶來榮耀。你是如此行的嗎？ 這些對我們教會

來說是否也越來越真實呢？讓我們成為我們起初被造的樣式，就是那做主善

工、為世人帶來祝福，為生活帶來喜樂，為神帶來榮耀的傑作。 

榮耀歸給神 

Greg Waybright 博士 

主任牧師 

 


